



# Presupuestos del gobierno exageran de optimistas: IP

POR AIDA RAMÍREZ

El sector empresarial acusó que las autoridades federales continúan la práctica de presupuestar con base en escenarios muy optimistas en comparación con la realidad de la coyuntura, pero además, advirtió que las fuentes recurrentes de recursos del erario (impuestos) son frágiles y que no se prevé que el subsidio a las gasolinas continúe para el 2023, por lo que podría esperarse una considerable subida en el precio de los combustibles.

“Lo malo de ese escenario es que, cuando se agote la fortuna y los recursos de una sola vez, el dilema será el recorte de gasto público, que probablemente afectará más a prioridades sociales como salud, educación y seguridad que a los programas con fines político-electorales, o el deterioro de las finanzas públicas vía déficit y deuda pública”, advirtió.

En un análisis del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEEESP), se indica que, si bien es cierto que los Precriterios de política económica presentados por la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión para el año 2023, “no muestran nada sorpren-



Foto: Archivo Cuartocero

Los Precriterios de la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión para el año 2023, no muestran nada sorprendente.

dente, (y) sí refleja la necesidad de fortalecer las fuentes de recursos de ingresos públicos”.

Además, considera importante establecer medidas eficientes de simplificación de impuestos “que no alienen la informalidad y fiscalización, que eleven la eficiencia recaudatoria sin desalentar la inversión”.

Y señala que la asignación del gasto tendría que ser más concentrada en la atención de las verdaderas necesidades, con proyectos de inversión rentables socialmente y programas sociales que promue-

van la movilidad social.

“Aunque significativos, los ajustes reflejan el continuo optimismo que ha caracterizado a este gobierno en todos sus programas económicos y que contrastan marcadamente con las percepciones de la mayoría de los analistas y agentes de los mercados”, quienes ya señalan que la economía podría crecer entre 1.8 y 1.2 por ciento al concluir 2022; en tanto que Hacienda decidió mantenerse más arriba, en 3.4 por ciento desde el 4.1 por ciento que estimó hace unos meses.